



<http://www.elsevier.es/semergen>

## 410/56 - INCIDENCIA DE FRECUENTACIÓN A URGENCIAS Y SÍNTOMAS QUE PRECISAN ATENCIÓN URGENTE EN PACIENTES ONCOLÓGICOS EN EL ÁREA DE SALUD DE LA RIBERA

A. Torrijos Pastor<sup>1</sup>, I. Jara Calabuig<sup>1</sup>, J. Santander López<sup>1</sup>, C. Duart Clemente<sup>1</sup>, P. Lafuente Sanchis<sup>2</sup>, A. Martín Marco<sup>3</sup>

<sup>1</sup>Medicina Familiar y Comunitaria. Área Salud La Ribera. Alcira. Valencia. <sup>2</sup>Jefe de Servicio Unidad de Hospitalización a Domicilio. Hospital de la Ribera. Alcira. Valencia. <sup>3</sup>Médico adjunto. Unidad de Hospitalización a Domicilio. Hospital de la Ribera. Alcira. Valencia.

### Resumen

**Objetivos:** Analizar cuáles son los síntomas por los que los pacientes paliativos demandan más atención urgente, tanto a nivel de atención primaria como en urgencias hospitalarias.

**Metodología:** Se realizó un estudio longitudinal prospectivo en el que se incluyeron pacientes oncológicos mayores de 18 años que acudieron a urgencias tanto hospitalarias como extrahospitalarias de atención primaria en departamento de salud de La Ribera en los primeros nueve meses de 2017.

**Resultados:** Se atendieron 693 episodios; 209 se resolvieron desde atención primaria y 484 fueron atendidos en el hospital. Los síntomas más frecuentes fueron la disnea (143 episodios), el dolor (117 episodios) y la fiebre (65 episodios).

**Conclusiones:** Aunque la mayoría de los resultados obtenidos concuerdan con los publicados en la literatura, observamos algunas diferencias propias de nuestro departamento de salud. Los síntomas más frecuentes de manera global fueron la disnea y el dolor, seguidos por la fiebre y el deterioro del estado general.